



Blick vom Bismarckturm in Wittmar



ILE-Info

Nördliches Harzvorland

Daumen drücken ist angesagt!

Eingepackt, frankiert und abgeschickt. Nach monatelanger Arbeit war es im April so weit: die Kommunen des Nördlichen Harzvorlandes haben ihr Regionales Entwicklungskonzept verschickt und damit die Bewerbungsgrundlage zum LEADER-Programm 2023-2027 geschaffen. Bis zum Ende des Jahres bleibt es noch spannend, ob das Nördliche Harzvorland als LEADER Region anerkannt wird.

Die Wartezeit versüßt sich die Region mit der gewohnten hohen Aktivität in zahlreichen Projekten, wie der ILE-Freizeitstempel, einer Ideenbörse Klimaschutz oder Vorhaben rund um regionale Produkte. Einen kleinen Überblick verschafft die ILE-Info. Wir wünschen viel Spaß beim Lesen.

Ihre ILE-Lenkungsgruppe Nördliches Harzvorland

Am 12. Oktober 2022 präsentierte die ILE-Stempelrunde in der Gemeinde Liebenburg an der Stempelstelle „Fortuna Alm“ Neues rund um das Herzensprojekt der Region: Vier neue Stempelstationen und eine Übersichtskarte machen das Wandern im Nördlichen Harzvorland jetzt noch attraktiver und einfacher zu planen. Die Übersichtskarte ist ab der 2. Herbstferienwoche in den Tourist-Informationen der Städte Goslar, Hornburg, Salzgitter und Wolfenbüttel für einen Schutzbeitrag von 3,00 € verfügbar. Und schon kanns losgehen: wandern, entdecken, stempeln und ganz nebenbei einiges über Landschaft und Geschichte der Region erfahren – und das an 36 spannenden Orten!



THEMEN

Einleitung

ILE-Freizeitstempel

ILE-Abend

LEADER-News

Aktuelle Schlaglichter

Ideenbörse Klimaschutz

Wussten Sie, wie viel Energie Ihr Dach mithilfe einer Solaranlage produzieren kann? Eine Einschätzung bietet der SolarDachAtlas des Regionalverbandes, der zusammen mit weiteren Projekten der Landkreise auf der digitalen Ideenbörse Klimaschutz am 10. Februar 2022 präsentiert wurde. Die Ideenbörse informierte über vielfältige Themenbereiche im Klimaschutz. Von bereits realisierten Projekten, über Tipps zum Klimaschutz bis hin zu zukünftigen Herausforderungen für die Region. Mit dabei waren 3 ReferentInnen und 40 Teilnehmende, die einen spannenden Austausch zum Klimaschutz in unserer Region ermöglichten.

So schmeckt regionale Gemeinschaft

Ein Brot aus der Region – für die Region. Mit der Gründung der Harzbrot eG ist ein weiteres Projekt der Ökomodellregion Goslar frisch gestartet. Die Harzbrot eG ist dabei nicht nur Bäckerei. Es ist eine Genossenschaft, die ein regionales Bio-Brot herstellt, bei dem die gesamte Wertschöpfung aus dem Landkreis kommt und die Mitbestimmung ihrer Mitglieder von zentraler Bedeutung ist.

Am 1. Oktober 2022 erfolgte der langersehnte Backbetriebsstart der Bäckerei. An ausgewählten Standorten im Landkreis Goslar konnte probiert und getestet werden – die weiteren Vertriebswege werden nun aufgebaut.

Wer auf den Geschmack gekommen ist, kann sich unter www.oko-modellregion-landkreis-goslar.jimdo-site.com auf dem Laufenden halten.

Die ILE-Region Nördliches Harzvorland kam am 19. September 2022 im Dorfgemeinschaftshaus Schladen zum ILE-Abend zusammen. Die rund 40 Teilnehmenden blickten gemeinsam auf die Projekte und Aktivitäten der ILE-Region der vergangenen Jahre zurück und informierten sich über die Perspektive als LEADER-Region ab 2023. Ausreichend Zeit und Möglichkeiten für Informationen, Austausch und Kennenlernen bot der anschließende „Markt der Möglichkeiten“. Hier gab es weitere Informationen zu regionalen Akteuren und Fördermitteln. Mit dabei waren Infostände aus den Bereichen Tourismus, Kultur, Landwirtschaft und Daseinsvorsorge.



Das Regionale Entwicklungskonzept (REK) wurde Ende April 2022 beim Amt für regionale Landesentwicklung (ArL) Braunschweig eingereicht. Das ArL prüft nun bis zum Ende des Jahres, ob das Nördliche Harzvorland als LEADER-Region für die Förderperiode 2023-2027 anerkannt wird.

Damit ist die Erarbeitung des REK abgeschlossen. Von der Bürgerbeteiligung bis zur Finalisierung des Konzeptes wurde gemeinsam an der Zukunftsgestaltung der Region gearbeitet. Für die tatkräftige Unterstützung dankt die ILE-Lenkungsgruppe den zahlreichen Mitwirkenden!

Die erfolgreiche Bewerbung mit einem REK ist die Grundlage für die neue LEADER-Förderperiode, die am 01.01.2023 beginnt. Wenn Sie mehr über das LEADER-Programm erfahren wollen, schauen Sie gerne in die Infobrief-Sonderausgabe von Januar 2022. Dort sind zentrale Informationen über LEADER allgemein sowie dem Unterschied zu ILE bereitgestellt.

ILE-Ansprechpartner:
Regionalmanagement Nördliches Harzvorland

SWECO GmbH

Karl-Wiechert-Allee 1B, 30625 Hannover

Kontakt: Elena Rautland

Tel.: 0511 3407-277

E-Mail: elena.rautland@sweco-gmbh.de



Amt für regionale Landesentwicklung
Braunschweig



EUROPAISCHE UNION
Europäischer Landwirtschaftsfonds
Beitrag zur Entwicklung des
ländlichen Raums



BraunschweigerLANDpartie

Am 11. September 2022 fand die BraunschweigerLANDpartie zum zweiten Mal in der Region statt. Mit dem Fahrrad wurde entlang des Okertals das Braunschweiger Land erkundet.

Die Idee hinter der Landpartie ist, dass Vereine, Institutionen, Dorfgemeinschaften oder Privatpersonen ihre Türen öffnen und besondere Orte erlebbar machen und die Vielfältigkeit der Region präsentieren. Mehr als 50 AnbieterInnen von Aktivitäten sorgten für aufregende Haltepunkte, ein Vielfaches an begeisterten RadfreundInnen nahm teil und fuhr entlang der Routen durch die insgesamt 16 Ortschaften. Neben der Nachmittagssonne versüßten die leckeren Köstlichkeiten aus der Region den BesucherInnen den Tag.

Aktuelles zur ZILE-Förderung

Mit Erneuerung der ZILE-Richtlinie wurde der ZILE-Stichtag auf den 30. September eines jeden Jahres verlegt. Förderfähig sind weiterhin Maßnahmen zur Dorfentwicklung, Neuordnung ländlichen Grundbesitzes, Basisdienstleistung und Kleinunternehmen der Grundversorgung.

Zu den ZILE-Stichtagen und weiteren Neuerungen können Sie sich unter www.ml.niedersachsen.de (Stichworte: Themen – Entwicklung des ländlichen Raums – ZILE) informieren. Auch das Regionalmanagement steht Ihnen gerne bei Fragen zur Verfügung (Kontakt s.u.).

Wolfenbütteler Landgenuss

Aus der Idee ist schnell Wirklichkeit geworden. Im „Laden auf Zeit“, dem Pop-up-Store in der Wolfenbütteler Innenstadt, sind vom 2. Mai bis Pfingsten 2022 10 lokale DirektvermarkterInnen eingezogen. Der Wolfenbütteler Landgenuss ist ein Zusammenschluss lokaler ErzeugerInnen aus dem Landkreis und präsentierte eine Vielzahl regionaler Produkte. Neben dem Erwerb der Produkte konnten sich die ErzeugerInnen vorstellen und somit einen direkten Kontakt mit den VerbraucherInnen herstellen.

Auf Wiedersehen!



Herr Meister (SG Baddeckenstedt) verabschiedet sich aufgrund eines Arbeitsplatzwechsels aus der ILE-Lenkungsgruppe, dankt für die vertrauensvolle Zusammenarbeit und wünscht der Region alles Gute für die Zukunft!

ILE-Info Nördliches Harzvorland

erscheint als digitale Übersicht in der Regel zweimal jährlich. Sie bietet ILE-Akteuren, EntscheidungsträgerInnen und der interessierten Öffentlichkeit eine Erstinformation zu aktuellen Aktivitäten der ILE-Region Nördliches Harzvorland. Herausgeber: Gemeinde Schladen-Werla für die neun ILE-Partnerkommunen Nördliches Harzvorland
Redaktion und Bildnachweis: Sweco GmbH
Nähere Informationen zum ILE-Prozess finden Sie unter www.noerdliches-harzvorland.de